

Subscripción

En la capital. . . . . 4'50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. . . . . 5 » »
Extranjero. . . . . 15 » semestre.
Idem un año. . . . . 30 » »

Todo pago se entienda por adelantado.
Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los dias excepto los siguientes a festivos.

GERONA, DOMINGO 31 DE AGOSTO DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.748

PARRAFEADO

Me hice eco últimamente de la aseveración de un periódico olotense, cuya existencia muchos por no decir todos, ignorábamos y que al llamarse La Democracia me ha probado que su señoría ó su ciudadanía es una llosa de tomo y lomo.

Me bastaba conocer al conde de Serra para decir lo que dije en mi Parrafeado del pasado veintiocho; pero el veintinueve leí en estas mismas columnas un mentís tan redondo como categórico y una afirmación muy completa pero que no hacía falta, porque el conde y sus amigos no mudan de cascaca tan fácilmente como los demócratas que llamándose así, sirven intereses conservadores y se hacen eco, tal vez sin querer, de cuatro corta-flautas que no pueden transigir con la influencia legítima del conde dentro y fuera de la provincia de Gerona.

Consta pues, que el conde está en donde estaba, muy satisfecho y muy consecuente; que sus amigos están con el conde sin perder una línea de la alineación y que en este caso, como en otros muchos, yo estoy con el conde para lo que La Democracia se le ocurra, porque los amigos del conde no somos ni envidiosillos ni gancheros ni menos buscamos en la suposición los pantalones del agravio.

Y expresiones al de la noticia, que si pertenece al número de los que mudan con frecuencia de piso por no pagar alquiler, fresquito queda con ese maquiavelismo de guardarropía.

Sigo adelante apesar de que estas travessuras me encantan y al seguir, lo primero que me echo á la cara, es este telegrama que corto de El Liberal en Barcelona: «Madrid 27 (8-15 n.)

Se ha zanjado mediante un acta la cuestión personal pendiente entre el capitán de la Guardia civil don Joaquín Aldir y el señor Lerroux.

Este declara en el acta que los ataques

que ha dirigido á Portas los ha hecho en el concepto de policía, nó como oficial de la Guardia civil; por tanto no ha querido nunca envolver en dichos ataques al benemérito instituto.

Han apadrinado al capitán Aldir el teniente coronel de Infantería don Eduardo Ruiz Mateos y don Enrique Ramos.

Al señor Lerroux le han apadrinado don Ricardo Fuentes, director de El País, y don Eduardo Ruiz Morales.

En el acta del señor Serrano, oficial de la benemérita, se hace constar que los representantes del señor Lerroux empezaron manifestando que su apadrinado estaba descalificado.

Los representantes del oficial dijeron que, apesar de esto, insistían en sus reclamaciones.

Estos hacen constar también la corrección y caballerosidad del señor Lerroux.»

Yo siento no tener coleccionado cuanto Lerroux y otros Lerrouxes han dicho de Portas sin hacer excepciones y de la Guardia civil sin hacer distingos; pero puesto que ahora se hace constar así, que conste y conste también que los padrinos de Lerroux, para evitar el encuentro, han aducido también la condición de descalificado en que se encuentra Lerroux, y conste que apesar de esa descalificación hecha por un tribunal de honor, el capitán de la Guardia civil quería á todo trance lo que no ha podido ser, de lo que me alegro porque yo tengo simpatías al diputado por Barcelona y sentiría que alguna vez le hicieran mal bñ y le horadaran la pelleja.

Me preguntan algunos curiosos ¿sabe usted, amigo Ma-ka-ko á qué responden los múltiples viajes que verifica Roure á todas horas?

¡Yo qué sé! Es más, ni lo sé ni me importa que son dos cosas distintas, pero casi gemelas.

En cierta ocasión, fué á la isla de Cuba de capitán general, un general muy conocido que tenía fama de dureza de carácter y de energía rayana con la terribilidad.

Lgado que hubo el general á la isla, principió á hacer viajes y más viajes sin dar otras señales de vida, porque por no hacer nada, ni hablar hablaba.

Los enemigos de los intereses españoles que al principio tenían una barrabasada, se oyeron que el representante del Rey en la isla no se atrevía con ellos y cuando el silencio era profundo en el general y el tiempo había transcurrido con torpeza, apareció en los sitios públicos un letrado que decía

Este gallo que no canta Algo tiene en la garganta.

El pareado fué aplaudido; el general siguió callando después de leerlo y en medio de aquella expectación general, al día siguiente y sin que nadie supiera cómo ni por quién, apareció debajo del anterior pareado, otro que decía

Este gallo cantará Y á algunos les pesará.

Vaya si pesó á más de uno y á más de mil, porque en cuantico el general tuvo la red bien tendida y el macho aparejado, fueron tantos y tales los latigazos que soltó por montes y valles, ciudades y pueblos, que sepudieron persuadir los del verso que no todo era apariencia sino perfecta preparación.

No se me oculta que Roure no es general ni siquiera cabo segundo; pero figuráteme que ese continuo coleteo y esas apariciones y desapariciones significa que

Este gallo cantará Y á algunos les pesará,

como escribieron en la Habana. Con que si los que me hacen la pregunta es porque Roure calla y algo tiene en la garganta ó porque tamen lo otro, preguntátemelo por hilo directo, que yo tengo enmohecidas las pilas y no me trato con semejante llagostereñense.

Y he de ser franco: no se me oculta que Roure se distingue de los demás Roures que conozco por su falta de formalidad y de entereza con constancia, pero no olvido que se las han hecho muy gordas, que ha sudado más que una prensa aceitera y lo han

perseguido como á bestia dañina, de manera que si hay sangre torera y dignidad y amor á la defensa, crean los que me preguntan, que

Ese gallo cantará

Y á algunos les pesará.

Y por si acaso, tomo entrada, me siento en el tendido y vamos á ver si es que aplaude

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

PRODIGIOS HUMANOS

A consecuencia de la llegada á París de los «prodigios humanos», como denominan á una compañía de fenómenos yankees el Barnum que la dirige, varios médicos notables han acudido á examinarlos para conocer lo que hubiera de verdad y de farsa en la exhibición de ese museo antropológico ambulante.

Uno de los «artistas» se traga trozos de vidrio y luego para digerirlos mejor bebe un vaso de petróleo.

Mr. Manouvrier opina que el comedor de vidrio oculta en su mano imitaciones gelatinosas de vidrio y se las traga guardando con disimulo el verdadero cristal. Después supone que beberá agua clara en un vaso previamente bañado de petróleo para que el olor haga creer á los espectadores ante los cuales se pasa el vaso que en efecto éste contiene aceite mineral.

Otro fenómeno es el de un sujeto que muestra una pelota erizada de agujas é in-giere éstas por docenas. El médico Máxey examinó la boca del artista después del ejercicio y vió un hilo que salía de la laringe. Al tirar de él poco á poco fueron apareciendo todas las agujas ensartadas en el hilo. Era que habían sido convenientemente enhebradas antes de la operación, sin que nadie lo advirtiera.

Otra curiosidad es el hombre que tira de la piel de sus mejillas y la hace llegar hasta las clavículas, cual si fuese de goma. Este fenómeno es positivo.

Igualmente notable es el hombre



leto, que solo tiene los huesos y la piel, por padecer atrofia muscular progresiva, enfermedad conocida en los hospitales.

Hay en la colección un sujeto que se rodea el pecho con una fuerte cadena de acero capaz de resistir pesos de 250 kilos y que hincha el torax hasta romper la terrible ligadura solo con el desarrollo de los músculos abdominales. Cuando más lo están, los médicos no advierten la palpación del corazón y á veces éste deja de funcionar durante un momento.

Otro individuo posee un cráneo cuyos huesos miden cerca de cuatro centímetros de espesor. Con la cabeza dobla barras de hierro ó bien la emplea para colocar sobre ella enormes piedras que un compañero rompe á martillazos.

Forma también parte de la troupe el hombre telescopio, que tiene la estatura natural, pero que apelando á esfuerzos extraordinarios consigue crecer 45 centímetros.

## Bocadillos

Tenemos muchas gentes de alcurnia y de prosapia, de buenas posiciones, bastantes desahogadas, que en nuestro país viven tan solo de las *trampas*, sin que se sepa donde colocan lo que ganan.

Pero á estos ciudadanos, que deben hasta el agua, les ha dejado chicos y les ha puesto á raya la gran Boncza francesa, la gran actriz de fama, que fuera del teatro también representaba, y á modistos, joyeros y á gente descuidada debía capitales de bastante importancia.

Tan solo de sombreros en un año gastaba más de quince mil francos, que ya es gastar, sumando.

Pero á ella le salían casi, casi, por nada, puesto que Mme. Reboux era quien los pagaba, vamos, la sombrerera que es la que no cobraba. Y á este tenor debía

igualmente en cien casas; á la de Paquin solo un poquín le adeudaba, sus ciento diez mil francos, que es una suma *franca*.

La de Gallot, el gallo también ahora alza y pide compungida por sus cien mil *del ala*.

Doncet, el gran modisto solamente reclama una cuenta pequeña que representa... nada; unos once mil duros, salvo el cambio y la plata.

Todo esto se ha sabido porque la actriz de fama ha muerto, que si vive todo el mundo se calla, que otras veces mil cuentas de mayor importancia tuvo con estos *puntos* y al fin llegó á pagarlas, y la *trampa adelante* continuará su marcha; más todo al fin y al cabo *se lo llevó la trampa*.

¡Oh, jóvenes sensibles y tiples constipadas, que en nuestros coliseos mayais sobre las tablas!

A esa Wanda de Boncza imitad y admiradla, y fundad una Orden que de estímulo valga y á aquella que más deba y más gaste, entregadla de la Wanda de Boncza la *bien debida Wanda*.

En Brortes (Estados Unidos) una linda joven, llamada Ella Hall, ha solicitado y obtenido del juez «competente» la autorización necesaria para ahorcar y descuartizar á un negro condenado á muerte por haber asesinado al padre de la niña.

¡Qué honor!—se dirá el negrito —ser muerto por una bella...

Pero yo á solas, repito:

¡Cualquiera le falta á *Ella*.

Telegrafia un corresponsal desde Málaga, que se han declarado en huelga los obreros agrícolas de Campanilla cuando iba á procederse á la recolección de la pasa, y que exigen grandes ventajas, valiéndose de lo crítico de estos momentos.

Y habrá que acceder á sus exigencias—añade el corresponsal.

Y yo añado: Vamos, bien se conoce que estos son obreros de *Campanillas*.

La *Union Mercantil* de Málaga, se lamenta de que en aquella hermosa capital andaluza haya adivinatoras, brujas que venden filtros amorosos, y pitonisas que echan las cartas y van á domicilio á prestar sus servicios.

No se alarme de esto el apreciable colega, porque en todas partes cuecen... brujas. (¡Ojalá!)

Como que deberían declararlas industriales legales, y á lo menos pagarían contribución.

A costa de los tontos.

Dice un periódico:

«Hemos recibido la décima edición de la notable obra de *Doña Perfecta*, del eminente escritor señor Perez Galdós.»

¡Pues vaya un capricho que ha tenido don Benito!

Hacer una edición tan numerosa como todas las que él publica, para luego regalársela enterita á un solo periódico.

Eso se llama caer en gracia y hacer un buen negocio, querido colega.

Porque supongo que usted no se habrá quedado con todos los ejemplares, sino que habrá vendido algunos.

Yo por lo menos los he visto en todas las librerías.

Leo que la Sociedad de Avicultura de Sajonia ha premiado un procedimiento para conocer «la edad de los huevos».

El procedimiento es exacto y científico; lo que me extraña es que un diario *bien hablado*, llame *edad al tiempo* que tiene un huevo.

Si habló bien, será el primero que diga en mil ocasiones:

La edad de mis pantalones, ó la *edad* de mi tintorero.

Juan Tijeras.

## LA SITUACIÓN DE PUERTO RICO

*El Pregonero*, de San Juan de Puerto Rico, de 27 del pasado, publica las siguientes líneas que demuestran la prosperidad que va alcanzando la isla con la paternal administración yanqui.

Dice así el colega:

«Nos estamos quedando como el gallo de Morón.

Después del anuncio de tantas fábricas,

de tantos ferrocarriles y de tantas carreteras, ha resultado que poco á poco hemos visto desaparecer lo poco que teníamos y no hay síntomas que indiquen la reposición ni la prosperidad de nada de lo dicho.

Ya no se habla de fábricas de fósforos, de fábricas de cerveza, ni de ninguna fábrica.

Hoy todo es tendente á la destrucción y la nulidad de lo que existe para proteger la producción y la industria americanas.

Nuestros negocios se han reducido á la elaboración de azúcar, tabaco y sombreros.

Lo demás lo traen de allá, incluso la leche condensada que ya va teniendo el uso tan general, que puede creerse anulará el negocio de la leche fresca.

Nunca ha pasado Puerto Rico por tan difícil situación y sin embargo se quiere que Puerto Rico rinda hoy más que en tiempos mejores, cuando todo era movimiento mercantil é industrial.

Se exprime al país y se le sacará todo el jugo que puede dar, obligado por la fuerza de la opresión y su resultado no se sabe á dónde irá á parar, porque hoy no se dice en qué se emplea el dinero ni hay otro proyecto que el de llenar las arcas del Tesoro, sin justificante claro en el presupuesto general.

Miles de pesos ingresados en conceptos de multas no se ha sabido nunca á que fin están destinados. De millones de pesos recaudados por las Aduanas y por la Tesorería no se vé resultado positivo.

Nadie pide cuenta, nadie chillá y la cosa sigue cada día más apremiante como si se tratara de renunciar todo el derecho de propiedad obligados por la lucha y la persecución.

Nunca ha habido leyes más caprichosas que las que hoy rigen en Puerto Rico. Se exige á un propietario obligaciones y deberes que no tienen que cumplir el vecino que se halla en las mismas condiciones.

Hoy es cualquiera víctima de una denuncia, si la denuncia la hace un súbdito americano. El denunciado no puede hacerse fuerte en la ley de igualdad, debe cumplir la orden puesta, sin poderse agarrar al derecho que le da el no haberse obligado á otro tanto á los que se encuentran en las mismas condiciones que motivaron la denuncia.

Está prohibido tener en casa dos gallinas y por ello se impone una multa; en cambio el vecino tiene 6 gallinas y no se le dice nada ni se le multa por esta causa.



Mi casa tiene un buen algibe y se me obliga a poner un tren de acueducto; la casa del vecino no tiene algibe y le dejan tranquilo sin obligarlo al tren del acueducto.

A mi se me obliga a instalar inodoro, teniendo una buena letrina; al vecino que tiene una letrina que apesta al vecindario, no se obliga a ningún inodoro; y así sucesivamente se están practicando las cosas en Puerto Rico.

Nos han hecho creer en la Libertad, Igualdad y Fraternidad y en la práctica no hay Libertad ni Fraternidad ni Igualdad ni nada, porque todo se ha vuelto una babo-ya».

¿Como ha de de ser!

## LOS MILLONARIOS YANKIS

### Cómo se divierten

Un periódico de Nueva York refiere en los siguientes términos cómo se divierten algunos millonarios americanos:

«Russel Sage.—Capital, 100 millones de dollars.—Padre de la parsimonia y abuelo de la economía; tiene ochenta y seis años; iba a morir, pero se arrepintió, y ya está bueno. Nunca está de vacaciones. Se divierte en hacer dinero y en... conservarlo.

John D. Rockefeller.—Capital, 300 millones de dollars.—Tiene sesenta y tres años y la cabeza lisa como una bola de billar; digiere mal y come peor; se ha desterrado voluntariamente del mundo de los negocios. Se divierte por regla general en «sentir crecer» su cabello, y a ratos jugando al «golf».

William C. Whitney.—Capital, 50 millones de dollars.—Tiene sesenta y un años; patrón de las carreras de caballos y adversario de Tony Aste, el rey de los limpiabotas, a quien compró el caballo «Nas-turtium» para ganar el premio del Derby; alegre de profesión, se divierte de todas las maneras posibles, en las carreras, en las regatas, al billar y al «golf».

Andreu Carnegie.—Capital, 300 millones de dollars.—Tiene sesenta y cinco años y ha escrito libros; es padre de la literatura americana, pero padre natural. Se divierte en regalar bibliotecas, y a veces, jugando al «golf» ó paseando.

George Jay Gould.—Capital, 300 millones de dollars.—Tiene cuarenta y cuatro años y una salud de campesino; trabaja cuando quiere (¡feliz de él!), y se divierte en pensar que una fortuna empezada con el producto de trampas... para coger ratones es tan buena como cualquiera otra, sobre todo cuando se llega a los 300 millones. Entre sus diversiones figuran también el «golf», las regatas, el polo, el billar y las carreras de automóviles.

August Belmont.—Capital, 40 millones de dollars.—Tiene cuarenta y nueve años y goza de buena salud; pero trabaja demasiado, pensando que 40 millones pueden aumentarse hasta llegar a los 300. No pierde de vista los negocios, ni aun cuando se divierte. Sus distracciones preferidas son el «golf», las carreras, las regatas, los coches, el billar y los billetes de mil dollars.

John W. Gates.—Capital, 20 millones de dollars.—Tiene cincuenta y cuatro años; es robusto y alegre; se divierte en perder mucho dinero en sus tentativas de monopolizar el maíz; conoce todo el léxico de los juegos y se duele de que no haya más.

James R. Keene.—Capital, 25 millones de dollars.—Tiene sesenta y cuatro años y otros tantos de rodar por el mundo. Se divierte haciendo negocios, y hace negocios divirtiéndose. Ama las carreras, el teatro y el «golf».

J. Pierpont Morgan.—Capital, 100 millones de dollars.—Edad, sesenta y cinco años y salud de toro. Cuando no tiene que hacer, coge el portante y se va adonde mejor le place. Se divierte en comprar cuanto es susceptible de ser comprado. Tiene proyectos acerca del planeta Marte.

David Bennet Hill.—Capital, 100 millones de dollars.—Tiene cincuenta y nueve años y goza de buena salud, pero es demócrata. Aborrece los juegos atléticos. Se divierte en hacer el amor con Cleveland.

Teodoro Roosevelt.—Capital, 600.000

dollars.—Cazador de panteras, retirado en la actualidad, se divierte en hacer recomendaciones al Congreso. En las horas de ocio, caza... moscas. Su pasatiempo favorito consiste en imaginarse candidato a la reelección para presidente de los Estados Unidos».

## Noticias

Ayer el día fué bastante caluroso, apesar de las lluvias de estos últimos días.

—Con motivo de la gran fiesta de la calle de la Plateria, a las diez de esta mañana se celebrará un solemne oficio en la capilla de San Narciso de la iglesia de San Félix, el que será ejecutado a gran orquesta por los *Montgrins* de Torroella, predicando después del Evangelio el Rdo. don Conrado Dalmau.

A las 12 se tocarán tres sardanas. A las 3 y media de la tarde, gran concierto en el Teatro principal por la notable orquesta «Parera» de Barcelona, la cual ejecutará el siguiente programa:

1.º Raspsodia número 2, para orquesta, Litz.

2.º Cuarteto para instrumentos de cuerda, Korley.

3.º Bailables de «Las horas», de la ópera «Gioconda», Ponchielli.

4.º Duo de clarinete y flauta, por los señores Tresserras y Calvera, Simón Boca Negra.

5.º Prólogo de la ópera «Mefistófele», Boito.

6.º Gran waltz de concierto, Tresserras.

A las 5, sardanas llargas.

A las 9 y media de la noche, serenata en obsequio del Clavario por la orquesta «Parera», y el coro *La Rondalla*.

A las 10, gran baile en el Teatro principal.

—Comunican de Roma, que la embajada de España ha enviado al ministro de Estado señor duque de Almodóvar, una nota del Vaticano, sobre la reforma del Concordato.

El Vaticano envió una nota a la embajada de España; pero después ha habido un cambio activo de telegramas entre el Gobierno español y su embajador cerca de la Santa Sed, que había telegrafiado al ministro de Estado los puntos principales de la mentada nota.

Es posible que se llegue a un acuerdo cediendo algo el Vaticano, en vista de la actitud un poco enérgica observada aquellos días por el Gobierno.

—Mañana quedará levantada la veda para toda clase de caza.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una circular dictando las reglas para aspirar a las plazas de profesor en las Academias de infantería, caballería, artillería, ingenieros y administración militar.

Las instancias para adoptar a las plazas, deben presentarse antes del día 15 de septiembre próximo.

Terminado este plazo, y antes del 20 del mismo mes, los directores de las citadas Academias harán las propuestas enviándolas para su resolución al ministerio de la Guerra.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana su acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Telegrafían de Ginebra, que la policía ha detenido en aquella ciudad a 25 anarquistas, acusados de haber preparado el descarrilamiento del tren en que iba con dirección a Berlín el rey de Italia.

—Para hoy están convocados todos los dueños de abacerías para constituirse en gremio, a fin de oponerse a la venta al por menor a que, en perjuicio de sus intereses, se dedican los almacenes de esta capital y fuera de ella, que les sirven como proveedores.

—Los empleados de la secretaría del Vaticano han trabajado estos días asiduamente para contestar a la multitud de los telegramas de felicitación enviados por los obispos, las corporaciones religiosas, las asociaciones católicas y las principales personalidades del mundo católico.

Entre esos despachos figuraba uno que será famoso en los anales de la telegrafía.

Contenia veinte mil palabras, y después de expresar los votos por la felicidad de Su Santidad, llevaba los nombres de los ciudadanos de Catania que quisieron de este modo demostrar su afecto a la Santa Sede.

Esta importante manifestación conmovió profundamente al Papa.

—El gobernador civil señor Dacosta ha celebrado varias reuniones con los patronos y oficiales panaderos, y como consecuencia de las mismas, parece que puede anticiparse que se llegará a un arreglo entre unos y otros, cuyo resultado será la reanudación del trabajo por parte de los huelguistas.

—Dícese que aún no está terminada la gestión del Gobierno en lo referente a los españoles cautivos en Marruecos.

Ahora parece que el Gobierno pedirá la devolución de los cautivos.

Hasta ahora parece ser que el gobierno del sultán ha entregado 150.000 pesetas, que están depositadas en una casa de banca de Tánger.

Al padre de los cautivos se le ha hecho entrega de una cantidad en concepto de adelanto.

—Hoy empezará en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores un novenario a Nuestra Señora de Loreto.

Cada día a las siete de la tarde tendrá lugar la función; el día 8, festividad de la Virgen, se celebrará un solemne oficio, y en la función de la tarde predicará el reverendo don Miguel Matas.

—En Madrid, un aficionado a la quironancia, ha visitado a la autora del crimen de la calle de Fuencarral, para predecir cual será la suerte que le tiene reservada el destino.

Después de estudiar la forma y disposición de los surcos de la mano de Cecilia Aznar, ha deducido que ésta no será condenada más que a ocho años de prisión.

La profecía tranquilizó el atribulado espíritu de la homicida.

—Segun artístico programa que nos ha remitido la comisión de festejos de la villa de Olot, esta celebrará su fiesta mayor los días 7, 8, 9, 10 y 11 del próximo septiembre, con repique general de campanas, solemnes completas, oficio en la Iglesia parroquial, pa regirizando las glorias de la Virgen el Rdo. P. Luis Boxaderas, la acostumbrada procesión recorriendo las principales calles de la villa, funciones teatrales, conciertos, sardanas y bailes, corridas de novillos, iluminaciones, juegos de cucaña, disparo de un castillo de fuegos artificiales, etc., etc., terminando los festejos con la tradicional *Tornaboda* en la fuente de San Roque, en cuyo sitio tocarán sardanas la banda municipal y la orquesta del señor Prat.

—En uno de los escaparates del acreditado establecimiento de nuestro amigo don Pedro Prunell, digno clavario de la comisión de festejos de la calle de la Plateria, hallanse expuestos desde ayer los ramos que han de servir para la americana de las flores, en el baile que esta noche tendrá lugar en la platea del teatro Principal.

Artístico y precioso es el ramo grande como también lo son los *bouquets* pequeños, circunstancias estas que han de contribuir mucho a que los galantes caballeros se disputen su posesión, para ofrecerlos luego a la bella que sea dueña de sus pensamientos.

—Al pasar ayer tarde un carromato por la calle de la Cort-Real, aroximóse de tal modo a la acera, que después de atropellar a dos personas, aunque afortunadamente con una contusión leve en un brazo, ocasionó la ruptura de los cristales del comercio de ropas del señor Clará.

El conductor del vehículo, contra lo dispuesto, no llevaba del ronza a las caballerías y, al menos que nosotros sepamos, no se le impuso correctivo alguno, lo cual viene a demostrar una vez mas que nuestras ordenanzas municipales son letra muerta.

—Hasta cuando, señor, hasta cuando!

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 25'00 a 23'00 pesetas los 100 litros.—Cebada, de 23'00 a 21'00.—Centeno, de 23'00 a 21'00.—Avena de 22'00 a

20'00.—Maiz, de 30'00 a 28'00.—Judías de 44'00 a 40'00.—Habas, de 32'00 a 30'00.—Garbanzos, de 70'00 a 44'00.—Arroz, de 58'00 37'00 quintal métrico.—Paja, de 7'50 7'00.—Heno, de 0'00 a 00'00.—Patatas, de 10'50 a 10'00.—Vino, de 28'00 a 21'00 pesetas hectólitro.—Aguardiente de 80'00 a 60'00.—Aceite, de 115 a 100'00.—Manteca, de 2'50 a 2'00 kilogramo.—Ganado vacuno, de 400 a 200 pesetas por cabeza.—Bovino, de 500 a 400.

—El que haya de confiar cualesquier a representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar a quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

**O** FICIALES hojalateros y APRENDICES se necesitan en el taller de Hojalatería y Lampistería de los Sres. MONSERRAT Y C.ª, S. en C., Plaza del Aceite, n.º 6. Los aprendices ganarán enseguida.

EL CIRUJANO-DENTISTA **AUDOUARD** recuerda a sus clientes que como todos los años, estará ausente durante el mes de Agosto **excepto los sábados**, que de 7 mañana a 5 tarde se encontrará al frente de su clínica.



**ALMUERZO**  
Huevos blandos.—Riñones guisados.—Higado de cerdo a la italiana.—Croquetas de sesos.—Postres.

**COMIDA**  
Sopa de macarrones.—Almejas a la pescadora.—Cocido castellano.—Patatas sopladas.—Perdices a la alsaciana.—Postres.

*Riñones guisados.*—En manteca y a fuego lento se frien los riñones y se retiran después. Con manteca, tres cebolletas picadas y un cortadillo de vino blanco, se hace una salsa y en ella se hechan los riñones dejándolos hervir durante dos ó tres minutos, al cabo de los cuales pueden servirse.

*Almejas a la pescadora.*—En una fuente ó cacerola se meten en el horno las almejas, solo para que se abran. Colocadas después en una cacerola, se remojan con vino blanco y se sazonan, y nuevamente en el horno y con fuego vivo se dejan hervir unos cinco minutos.

León Loty.  
(Prohibida la reproducción).

**DISTRACCIONES**  
Un joven incauto pide parecer a un banquero acerca de unas acciones de dudosa legitimidad que posee.

—¿Pueden producirme algo estos títulos? —le pregunta.

—Si señor—le contesta el banquero,— diez años de presidio.

\*\*\*  
Anuncian a un químico el suicidio de uno de sus amigos, que se ha arrojado al agua para evitar las miserias de la vida.

—¡Eso no es una solución!—exclama el químico.

—¿Por qué?

—Porque el hombre no es soluble en el agua.

\*\*\*  
Una señora dice a Gedeón que acaba de encargar su retrato al pintor R...

—¡Ah!—exclama Gedeón.—¡R... es un gran pintor de animales!

**Boletín religioso**  
SANTO DE HOY  
San Ramón Nonnato confesor  
CUARENTA HORAS  
Están en la iglesia del Hospital.

CORTE DE MARÍA.  
Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Amor Hermoso en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.



**ANTÍDOTO SOBERANO** De las Enfermedades biliosas  
**PURGANTE** DE ANDRÉS Y FABIA  
 Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente  
 Inapetencias, Acideces,  
 Náuseas, Indigestiones,  
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstro  
 Vahidos, Vómitos,  
 Estreñimientos, Dolores de cabeza  
 y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.  
 De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

**PILDORAS DEHAUT**  
 DE PARIS  
 no titubeen en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el esco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causan que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

**CALVOS**

La Camelina Guarro combate con éxito seguro la calvicie más intensa.  
 A los tres dias de usarla detiene la caída del cabello, promoviendo luego su salida y crecimiento.  
 Pídase en todas las farmacias y perfumerías y en casa del autor, Alta de San Pedro, 10, Barcelona.—De venta en Gerona, farmacia Perez Xifra.

†  
**Esquelas mortuorias**  
 Se publican en este periódico y se imprimen para entierro y funerales, desde 5 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

**PILDORAS Y JARABE de BLANCARD**  
 con Ioduro de Hierro inalterable  
 CONTRA  
 la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Oplacion, la Escrófula, etc.  
 Envíase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las letras 40, Rue Bonaparte, en Paris.  
 Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr. 25; JARABE, 3fr.

**ESPAÑA EN PARÍS**

POR

**Arturo Vinardell Roig**  
 (CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

**ESQUELAS MORTUORIAS**

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

**SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA**

**Línea de Filipinas.**—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 24 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.  
**Línea de Cuba y Méjico.**—«Servicio del Norte»: servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirme y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.  
 «Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.  
**Línea de Venezuela-Colombia.**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Comina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.  
**Línea de Buenos Aires.**—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaíso, con trasborde en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.  
**Línea del Brasil-Pacífico.**—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marin, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta, Arenas (Chile), Ceronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasborde en Cádiz el vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasborde en Montevideo.  
**Línea de Canarias.**—El día 17 de saldra de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz, el vapor Directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.  
**Línea de Fernando Poo.**—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.  
**Línea de Tánger.**—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.  
 Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.  
 Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

**IMPRESIONES**

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

**ANUNCIOS MORTUORIOS**

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

**LA LUCHA**

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

En la Capital.	4.50 ptas.	trimestre
Fuera de la capital.	5	» »
Extranjero.	15	» »
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.